

ese corolario fatal de la pobreza no se extinguirá jamás, porque, á creerles, ésta tampoco ha de extinguirse. En fin, allá ellos. Pero usted, señora Molinero, maestra y amante de los niños pobres, ¿cómo defiende la pobreza y se le antoja nada menos que una muestra de la sabiduría del Señor? ¿Cómo puede ver equilibrio donde no hay sino lamento de despojados y soberbio bullicio de «animales satisfechos»?

La fortuna—ideal que tanto subyuga á las gentes, hasta el punto de no concebir su desaparición—no existirá ni repartida por igual, al menos con el carácter que hoy tiene, una vez implantado el Socialismo. Si todas las fortunas fueran iguales en un tiempo dado, no lo serían poco después impediendo el procedimiento individualista coetáneo, y ciertamente—como usted dice—la armonía social quedaría destruida. Un padre deja cantidades iguales á sus hijos, y vemos siempre que, al cabo de un mes, disponen éstos de cantidades diferentes. La uniformidad de fortunas no puede existir, pues, de modo estable; luego su ejemplo, señora Molinero, carece de valor especulativo. Pero si en lugar de la fortuna particular se hubiese usted referido á la fortuna social, los términos de la cuestión eran muy otros; entonces tendríamos, no ya destrucción de la armonía humana, sino creación de ella. La igualdad entre los hombres, la entendemos los socialistas de este modo: «1.º Que todos los hombres, por ser tales, tengan aseguradas las condiciones de una existencia humana. 2.º Que todos los hombres sean iguales en el punto de partida de la lucha por la vida, de tal modo que cada uno desenvuelva libremente su personalidad en igualdad de condiciones sociales.» (1).

Para terminar, señora Molinero y Mutuberría (2). A ustedes les gusta mucho hablar de Cristo. A mí también. Es uno de los personajes más simpáticos de los antiguos tiempos; le crucificaron, según nos cuentan los erónicos, porque buscaba la verdad, y hoy creen seguirle los ciegos adoradores de la mentira. Pues bien: ahí tenéis á Cristo saliéndoles al paso á los ricachos. «Cierta personaje hebreo se acercó á Jesús y se alabó ante él de cumplir todas las prescripciones de la Ley. Jesús le recordó que había una que requería amar al prójimo como á sí mismo. El encopetado le respondió que estaba igualmente conforme con ella. Jesús le dijo entonces que era falso y añadió:—Si tu deseo fuese cumplir la voluntad del Padre, no poseerías riquezas, porque cumplir la voluntad de Dios, es dar lo suyo á los demás.» (3).

¿Ven cómo Cristo no estaba conforme con los ricos, con ese plan que se atribuye á Dios?

Pero aún hay más. Apenas hubo comido Adán aquella manzana cuya digestión tan larga y penosa había de serle al hombre, dijo Dios á éste:—Comerás el pan con el sudor de tu frente. Pero no sé cómo diantres acontece lo contrario de lo que Dios dijo: que el hombre que suda no tiene pan seguro, y que el que no trabaja, lejos de no

(1) Ferrí, *Socialismo y ciencia positiva*.—Malon, *Le Socialismo integral*.

(2) Aún pensaba demostrar que el trabajo excesivo á que por su pobreza se dedica la mayoría de los hombres, es germen de inmoralidad y delincuencia, de agotamiento y raquitismo. Cierta que esto está demostrado hasta la saciedad; pero hay que andar siempre repitiéndolo. ¡Así y todo, nos vienen con tales rarezas nuestros impugnadores!

(3) *La vida y la doctrina de Jesús*, Leon Folstoy.

comerlo, acrece sus riquezas y sus goces.

¿Ven cómo la Divina Providencia no quiere que haya vagos, cómo no es suyo el régimen actual, cuna de poderosos y oprimidos?

TOMÁS MEABE.

MUNICIPALERÍAS

El miércoles yo dije: «Hoy Nochebuena; de fijo no hay sesión en el Concejo.» Y hubo sesión, estuve equivocado; fui un Orolaga en eso.

El nuevo gobernador civil, señor Lili, se presentó á la Corporación municipal, y con tal motivo se pronunciaron los discursos de rúbrica.

—Yo, como gobernador, haré, etcétera, etc.

—Yo, como alcalde, etc., etc., etc.

La Comisión de Gobernación presentaba al Ayuntamiento la propuesta que el tribunal examinador hacía para nombramientos de maquinistas, fogoneros y peones destinados al servicio de la casa de máquinas del saneamiento en Zorrozaure.

El señor Torre manifestó que no estaba conforme con que uno de los propuestos, Castillo, fuera el primer maquinista, por cuanto no presentaba documentos que acreditaran su competencia.

El aspirante Bilbao—agregó—presenta certificación de maquinista de primera y ha hecho el trabajo más difícil en los ejercicios de oposición; Castillo sólo acredita que ha servido como maquinista en una falúa, que es embarcación menor.

Concluyó proponiendo que Bilbao apareciera en primer término y Castillo en segundo.

El compañero Cerezo dijo que la Comisión se había atendido á lo propuesto por el tribunal examinador, de cuya competencia no había por qué dudar.

El señor Mogrovejo manifestó que el señor Torre, tan cuidadoso en examinar los documentos presentados por Castillo, no se había fijado en los que presentaba otro de los aspirantes, Busturia, que aparecía como maquinista á la edad de catorce años.

El compañero Perezagua dijo que había sufrido un desencanto al oír al señor Torre.

Creí—añadió—que traería argumentos aplastantes para oponerse al dictamen de la Comisión y no ha dicho nada de substancia. Hay que hacer comparaciones, que pueden ser enojosas. El aspirante Bilbao estuvo bien en los ejercicios teóricos; pero en los prácticos quedó por bajo de los tres maquinistas propuestos. En el desarme de la tapa de una bomba estuvo á punto de producir una catástrofe, que fué evitada por un maquinista de la casa de máquinas de San Cristóbal. El mismo señor Uhagón, director de las obras de saneamiento, reconoció que Castillo había estado mejor. El aspirante Bilbao ha tardado día y medio en hacer un cubo de tuerca que puede hacerse en hora y media.

El señor Torre insistió en sus manifestaciones, y él, como los señores Fatrás é Ituarte, que fueron de su misma opinión, dijeron cosas tan peregrinas, que el público las acogió con muestras de burla.

Pero lo que decía el señor Mogrovejo:

—Aquí lo que se mira es la opinión política del aspirante Castillo. Basta que sea socialista para que se le quiera quitar méritos.

La votación fué hecha por el tribunal examinador en la siguiente forma.

1.º Busturia.—Señores Uhagón, Menjón, Echevarría, Fedriani y Perezagua. (A este aspirante le hubiera correspondido la plaza si no hubiera sido por su poca edad.)

2.º Castillo.—Señores Uhagón, Menjón, Fedriani y Perezagua.

Por el aspirante Bilbao el señor Echevarría.

3.º Bilbao.—Señores Uhagón, Menjón y Echevarría.

Por el aspirante M. Gómez votaron el señor Fedriani y el compañero Perezagua.

Pero la mayoría del Ayuntamiento era mayoría y acordó por quince votos contra once que el primer maquinista fuera Bilbao.

Después se acordó que Castillo apareciera en nómina en primer lugar como segundo maquinista y Busturia en segundo.

Había un voto particular de los vocales de la Comisión de Fomento señores Fatrás y Madariaga, proponiendo que se atuviera á lo resulto respecto á la creación de un segundo Juzgado en Bilbao y anticipo de los gastos de personal hasta que fueran incluidos en los presupuestos del Estado.

Y sobre el propio asunto había también un voto particular de los compañeros Carretero y Lasheras y otro del señor Zuazo.

El señor Fatrás, defendiendo su voto, dijo que el Ayuntamiento no debía dar ni un cuarto para el establecimiento del nuevo Juzgado.

El señor Zuazo retiró su voto y se adhirió al de los compañeros Carretero y Lasheras.

Carretero dijo que la cantidad que había de anticiparse era escasa y volvería á la Caja del Ayuntamiento; que el establecimiento del nuevo Juzgado, tras de ser necesario para facilitar los procedimientos de justicia y evitar que los procesados estuvieran presos más tiempo del debido, era también de ley, puesto que el partido judicial de Bilbao se compone de cien mil cuatro almas, según el último censo.

En la discusión intervinieron los señores Echevarría (A. y J.), Olano, Torre, Lasheras y Madariaga.

Y el voto del señor Fatrás fué desechado por diez y ocho votos contra seis.

Dada cuenta de un informe sobre la renovación de la Junta de Caridad del Hospital civil, se acordó, á propuesta del compañero Carretero, que se admitiese la dimisión del señor Galíndez, pero teniendo en cuenta que no había incompatibilidad, alegada por este señor, entre los cargos de concejal y vocal de la expresada Junta.

Presentáronse los presupuestos ordinarios y especiales del Ensanche para el año 1903 y expediente de modificación de algunos impuestos y creación de otros nuevos, y los compañeros Merodio y Carretero combatieron una partida... serrana de 147.000 pesetas que se consignaba para gastos hechos con motivo de la venida del rey.

Por catorce votos contra nueve fué aprobada la partida.

Después el señor Echevarría quiso que se tratase de los derechos que el carbón había de pagar.

Pero los señores Zuazo y Calderón le hicieron ver que se había concluido el carbón.

Los presupuestos generales resultaron con un déficit de 458.260 pesetas, que habrán de cubrir la industria, el comercio y la propiedad.

MITINS DE PROPAGANDA

EN ERANDIO

La Agrupación Socialista, aprovechando la estancia de los compañeros Eduardo Varela y Manuel Vigil en Bilbao, estimó conveniente invitarles á tomar parte en un mitin de propaganda, el cual se celebró el día 16 del mes corriente.

El local resultó pequeñísimo para la numerosa concurrencia.

El compañero Aguirre, que presidió, expuso en breves palabras el objeto del mitin y seguidamente concedió la palabra al compañero Varela.

Este, en un extenso discurso, hizo en líneas generales una exposición de las doctrinas de nuestro Partido.

A continuación hizo uso de la palabra el compañero Vigil, quien comparó la táctica seguida por nuestro Partido con la seguida por los anarquistas.

Tanto el discurso de Vigil como el de Varela fueron acogidos con muestras de entusiasmo.

Una colecta hecha á favor del compañero Varela produjo 14,30 pesetas.

**

EN DEUSTO

El domingo último, como estaba anunciado, se celebró un mitin de propaganda que fué presidido por el compañero Rogelio Gutiérrez y en el que tomaron parte los compañeros Varela y Vigil.

Los oradores fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia que llenaba el local en que se celebró el acto.

A favor del compañero Varela se hizo al final una colecta que produjo 13,10 pesetas.

**

EN BEGOÑA

El día 20 se celebró el anunciado mitin de propaganda organizado por el Subcomité de la Sociedad de Obreros mineros y al que se adhirió la Agrupación Socialista de Begoña.

Presidió el compañero Angulo, quien en breves frases dió cuenta del objeto del mitin.

El compañero Varela, en un extenso discurso, expuso la necesidad que los obreros tienen de organizarse en Sociedades de resistencia para poner dique á la explotación capitalista.

El compañero Vigil, que habló á continuación, dijo que los obreros, además de luchar en el terreno económico, debían hacer política de clase para arrancar á la burguesía leyes favorables á la clase trabajadora y llegar á conquistar el Poder para realizar la transformación social.

Ambos oradores fueron muy aplaudidos.

Al final pidieron el ingreso varios compañeros y se hizo á favor del compañero Varela una colecta que produjo 29,10 pesetas.

**

FUERA DE LA PROVINCIA

Los compañeros Varela y Vigil han sido llamados por las Agrupaciones de Eibar, Astillero y Santander, donde se han celebrado mitins en que ambos oradores han tomado parte.

CONFERENCIAS

EN BILBAO

Muy concurrida estuvo la conferencia que el compañero Varela dió el jueves de la anterior semana en el Instituto Vizcaíno sobre el tema «¿Compete á la clase trabajadora la regeneración de España?»

Tras un breve exordio en que se discul-

pó momento de entretener la atención del público el disertante:

Coinciden todos los españoles en que nuestra nación se halla en impleto estado de decadencia.

Las causas van á buscarse muchos en épocas muy remotas.

La costa y colonización de la mitad del continente americano, el establecimiento de la Inquisición, la expulsión de los judíos, guerras de Flandes y otras más secas son las causas para muchos de la decadencia española.

No me ponga yo a analizar esta noche la mayor tenor verosimilitud que puedan tener afirmaciones pero sí creo; antojásememe ha pasado a mucho tiempo y que las clases directoras han tenido tiempo más sobrado para reconocer las heridas que los errores políticos pudieron causar.

Creo que causas más recientes son las que hacen que nuestra nación continúe en completa decadencia.

Afirman que el descubrimiento y conquista de América es una causa de la decadencia. No lo creo muy verosímil.

Inglaterra colonizó también una gran parte de ese mismo continente; colonizó Austria, conquistó la India tiene infinidad de territorios que ella colonizó, y, sin embargo, nada indica que sea motivo de su decadencia.

Es verdad que España, en los siglos XVI y XVII, no producían más que pintores y literatos, pero la guerra de los treinta años, la guerra religiosa en Alemania, produjo más víctimas que en España los tribunales del Santo Oficio.

La causa de la decadencia de España, de su atraso con respecto á las demás naciones europeas, arranca, á mi juicio, de los pronunciamientos marciales, de los motines, de las asonadas del siglo XVIII, de aquel constante estado febril de nuestra nación de la mala alimentación del pueblo, como afirmó recientemente el ilustradísimo catedrático de la Universidad Central, señor Salas Ferrer.

Las clases directoras españolas, después del terrible último desastre, en que teniendo sólo una columna en litigio entregaron todas las posesiones que en el extranjero habían adquirido, aquí estacionado, refugiándose en la emigración, no empleado en los medios de reorganizar los instrumentos de trabajo.

De la clase obrera española nada cabe esperar; su inepticia, patológica, los sociólogos apegados al dogma socialista, para mejorar la condición del obrero, el ahorro, la armonía entre el trabajo y la caridad.

La teoría económica desatada, que se aplicó á la clase obrera de España, sólo le sirvió para burla.

¿Qué ella ahorrar comiendo peor y viviendo más deficientemente, sin recurso alguno en su instrumento de trabajo?

La teoría socialista contra el ahorro, que se aplicó á la clase obrera de España, sólo le sirvió para burla.

¿Qué ella ahorrar comiendo peor y viviendo más deficientemente, sin recurso alguno en su instrumento de trabajo?

La teoría socialista contra el ahorro, que se aplicó á la clase obrera de España, sólo le sirvió para burla.

¿Qué ella ahorrar comiendo peor y viviendo más deficientemente, sin recurso alguno en su instrumento de trabajo?

La teoría socialista contra el ahorro, que se aplicó á la clase obrera de España, sólo le sirvió para burla.

sólo se consigue instruyendo al obrero, educándole.

La caridad no es, no puede ser una panacea que remedie los hondos males sociales. Puede compararse á una gota de agua con el Océano. Además, la limosna denigra.

Para conseguir el mejoramiento de los obreros dentro de la presente sociedad no hay más camino que el del aumento de los salarios y la disminución de las horas de trabajo, permitiendo á los que de éste viven instruirse, alimentarse bien y habitar casas higiénicas, no zaquizamies y tugurios inmundos.

Los obreros, con su organización, han de ser el espolazo que obligue á la clase capitalista á avanzar por el camino del progreso.

Las clases directoras están degeneradas, podridas, muertas; de ellas no puede salir el remedio que saque á España de su estado de postración.

Sintiendo la clase trabajadora necesidades cada vez mayores, pero necesidades verdaderas, necesidades racionales, necesidades humanas, es como se ha de ir haciendo entrar á los capitalistas por la vía del progreso.

No se trata de comer á los capitalistas crudos, no se trata de hacerlos creer que nosotros vamos á convertir este mundo en un charco de sangre.

Hay que hacerles comprender que somos humanos, más humanos que ellos; que queremos desarrollar la industria de este país; que tenemos derecho á vivir bien, que tenemos derecho á comer bien, á vestir bien, á leer, á instruirnos; que todo esto no puede venir sin un gran desenvolvimiento industrial y agrícola; que somos nosotros nosotros los que hemos de traer ese desenvolvimiento.

Han hecho mucho más por el desenvolvimiento de la industria inglesa las *Trade Unions* que los grandes estadistas de la Gran Bretaña, con haber tenido aquella nación estadistas muy eminentes.

La ley de la selección existe y se cumple. En esta sociedad casi colectiva, en esta sociedad de los grandes desarrollos mecánicos no hay más remedio que marchar por el camino del progreso.

El país que se detenga, que no avance, habrá de desaparecer del concierto de las naciones cultas.

La clase trabajadora debe ser la que impida que España se detenga, que España desaparezca, espoleando á la clase capitalista para que ésta perfeccione los medios industriales y marche sin vacilaciones por la senda que ha trazado á las naciones la moderna civilización.

No se puede negar que en la clase capitalista hay iniciativas, pero qué pobres son las de la burguesía de nuestra España comparadas con las que han llevado á ese grado de adelantamiento á otros países europeos!

Caen por su base los argumentos de los que pretenden que la industria adelante haciendo más larga la jornada de trabajo y arrancando del hogar y de los juegos infantiles á la mujer y al niño para encerrarlos en el taller.

Científicamente se ha demostrado que cuanto más reducida la jornada, mayor es la intensidad del trabajo.

El inmenso desarrollo que ha adquirido en un siglo la riqueza no es debido á los obreros, porque éstos no son más vigorosos que hace cien años, sino al perfeccionamiento de los instrumentos industriales.

Hay que sacudir la indiferencia, la apatía de los obreros para que éstos engrandezcan la patria, no pensando en quiméricas batallas con las armas en la mano, sino adquiriendo instrucción y cultura.

Para ello los trabajadores deben organizarse política y económicamente.

Voy á terminar recordando tres palabras de un grande hombre, que por sí solas son un resumen de un tratado de moral: instrúyete, consérvate, modérate.

Instruyámonos todos, trabajadores, instruyámonos para que ya que somos los más en número, seamos también los mejores en inteligencia.

No es el número la fuerza; si el número fuese la fuerza no hubiera habido nunca explotados ni explotadores.

Infinitamente superior eran en número los esclavos de la antigüedad que sus amos; también mayor el número de los siervos de la Edad Media que el de sus señores! y figuras si nosotros los proletarios actuales no somos también más en número que esa minoría de privilegiados que tienen en sus manos la riqueza y el goce!

El número no es la fuerza: la fuerza es la capacidad, la fuerza es la inteligencia.

A instruirnos, pues, á la organización económica para elevar nuestra inteligencia, para ser más instruidos y más cultos; á la organización política, pues en ella aprendemos á conocer perfectamente nuestros derechos y nuestros deberes, para que seamos mejores ciudadanos.

Moderémonos y corrijamos nuestros defectos y no miremos de mala manera á ningún hombre, pues todos los hombres son semejantes nuestros.

Conservémonos para hacer una clase trabajadora, vigorosa y fuerte.

Instruyámonos, repito, para que España se iguale á las naciones más adelantadas, trabajando así por que se adelante el advenimiento de la nueva sociedad en que los hombres todos se amen y no se odien por contraposición de intereses.

La disertación del compañero Varela fué premiada con largos aplausos.

La siguiente conferencia se celebrará después de Pascuas.

LA PASTORAL DEL OBISPO

Caía la nieve... Caía la nieve menuda y espesa y lo cubría todo con un blanco sudario...

En los hogares dichosos chisporroteaban los troncos de la leña...

En las guaridas de los pobres se apretaban los cuerpos y se confundía el aliento para combatir el frío...

Los regüeldos de la ahita burguesa formaban aquella tarde ejemplar contraste con los bostezos desesperados de los hambrientos.

El mundo católico celebraba con pantagruélicas comilonas el nacimiento del Mesías...

Caía la nieve...

En una de las más suntuosas moradas de la ciudad, hallábanse congregados en torno de espléndida mesa distinguidísimos comensales.

Era el anfitrión el señor obispo.

Las luces de las lámparas se reflejaban profusamente en las historiadas cornucopias. En el tallado aparador de viejo nogal relucían las bandejas repujadas y los jarros de plata. Sobre la mesa cubierta de flores y ricos encajes, brillaban las copas. Y el Jerez despedía dorados reflejos y grato perfume, y el Champagne, el rey de los néctares, se coronaba de cándida espuma.

Las patriarcales figuras dibujadas en los descoloridos tapices que cubrían las paredes, parecían presenciar con muda indignación aquel nuevo festín de Baltasar...

Cuando el aromático moka humeaba en las delicadas porcelanas de Sevres, dió lectura el señor obispo á los más elocuentes párrafos de su última pastoral.

El tema no podía ser más interesante y oportuno. Se proponía en ella el bondadoso pastor despertar los sentimientos caritativos de sus feligreses...

Aquella misma mañana publicaban los periódicos dos ó tres renglones dando cuenta de que un hombre había aparecido en la calle muerto de hambre y de frío...

Caía la nieve... ¡Caía la nieve cubriéndolo todo con un blanco sudario!

CONSTANTINO PIQUER.

Rapacidad burguesa

Aprovechando el excedente de brazos que existe en el ramo de edificación, algunos patronos han reducido los salarios á sus obreros.

El que más se distingue por su crueldad es el representante del señor Echevarrieta, José Agote, conocido de los trabajadores por sus tacañerías desde que era contratista en compañía de su padre. Queriendo, por lo visto, hacer buenos aquellos tiempos, satisface salarios irrisorios que ningún otro, en su caso, se atrevería á pagar.

No faltan quienes supongan que el mencionado sujeto lleva dos nóminas, una para cobrar y otra para hacer los pagos, y quienes eso suponen se fundan en que ha sorprendido á los obreros algunas veces con aumentos de salario y ha rectificado después diciendo que había sufrido una equivocación, en que los obreros que más días faltan al trabajo son los que más estables se hacen en las obras, y en que no es creíble que don Cosme Echevarrieta, á pesar de su poca filantropía, sea capaz de descender á tales miserias.

VARIOS OBREROS.

Nuestros muertos

Víctima de una apoplejía cerebral falleció á la edad de veintiocho años nuestro querido amigo y correligionario Manuel Arévalo, individuo perteneciente á la Agrupación de Bilbao, á la Sociedad Tipográfica y á la Sección Artística Socialista.

En todos estos organismos cumplió como excelente compañero, siendo querido y respetado por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

El gran número de individuos que acudieron á su entierro, hecho con carácter civil, fué una demostración de las muchas simpatías con que contaba el finado.

Reciba la apreciable familia del desgraciado Arévalo la expresión de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que ha sufrido.

DE AQUI Y DE ALLI

Bilbao

El domingo próximo, á las diez de la mañana, se celebrará en el Teatro-Circo del Ensanche un mitin de propaganda organizado por la Federación local de Sociedades obreras, y en el que tomarán parte, además de algunos individuos de la localidad, los compañeros Varela y Vigil.

Sigue la huelga en la fábrica de clavos del señor Echevarría.

La Sociedad de Mecánicos ha acordado socorrer á los huelguistas, cuya actitud es tan resuelta como en un principio.

Por falta de espacio dejamos para el próximo número, entre otros originales, un artículo sobre una res tuberculosa sacrificada en el Matahero, una carta de nuestro co-

responsal de Ortuella y otra de La Arboleda.

La Sociedad de Forjadores y Martilladores de Vizcaya recomienda á todos los recaudadores que se presenten á hacer efectiva la entrega de la recaudación antes del 1.º de enero próximo.

También recomienda á los morosos en el pago que se pongan al corriente antes de la misma fecha para evitar que se le dé de baja.

Sestao

El grupo de accionistas de EL SOCIALISTA diario ha adquirido últimamente veinticinco acciones, que, con las cincuenta y una que tenía tomadas, suman setenta y seis.

Las acciones se hallan en el Centro Obrero á disposición de los interesados.

Gallarta

La Agrupación Socialista, en sesión celebrada el día 13 del corriente mes, acordó recomendar, á los afiliados morosos en la cotización, que se pongan al corriente antes de terminar el año, para evitar que se les dé de baja y para regularizar la contabilidad.

Por error de imprenta apareció en el número anterior esta noticia como correspondiente á Cataluña.

San Sebastián

La Sociedad de Obreros canteros ha acordado declarar traidores á los individuos siguientes:

Pedro Ormazabal, José Miguel Uguarte-mendia, Pedro Garmendia, Ansel Zugasti, José Laca, Santos Olarrriaga, Manuel Viana (el Portugués) y Luis Menéndez.

El último individuo procede de la huelga de Valladolid y es asturiano.

Santander

En El Astillero se reunieron los obreros constructores de calzado, con objeto de constituirse en Sociedad de resistencia.

Uno de los primeros acuerdos que se adoptaron fué el presentar á los industriales una reclamación para que se aumentaran los salarios.

Cumplido dicho acuerdo, los patrones accedieron á la reclamación.

Asturias

El martes de la semana anterior se declararon en huelga, reclamando disminución de horas de trabajo, los cajistas de EL Pensamiento de Asturias, diario católico de Oviedo.

Galicia

Deseando la Redacción de LA ANTORCHA SOCIAL, del Ferrol, hacer una estadística de todas las huelgas que se lleven á cabo durante el año entrante, así como las causas que las motiven, su duración y beneficios que obtengan y si las Sociedades que la entablen pertenecen ó no á la Unión General de Trabajadores ó á la Federación de oficio, suplica á todas las Sociedades de España que á contar desde el día 1.º de enero próximo se sirvan remitirle todos los datos que á su alcance estén.

La Asociación Tipográfica de la misma localidad celebrará su segundo aniversario, con una velada en el Centro Obrero, el día 31 de diciembre.

Barcelona

Las Sociedades de obreros pintores «La Fraternal» y «La Defensa» han acordado fusionarse.

Al efecto han redactado un reglamento, por el cual habrá de regirse la nueva Sociedad.

Los obreros pintores de coches, que hasta ahora se hallaban desorganizados y cuya situación es en extremo pésima, pues á una larga jornada de trabajo de diez horas diarias hay que agregar que sólo perciben un jornal de 14 á 16 reales, tratan de constituirse en Sociedad de resistencia.

REUNIONES

Agrupación Socialista de Bilbao

Esta Agrupación celebrará asamblea extraordinaria el día 3 del próximo mes de enero, á las ocho y media de la noche.

El Comité de la misma pone en conocimiento de todo el que tenga acciones del SOCIALISTA por canjear, que puede hacerlo hasta el 30 de enero de 1903.

Agrupación Socialista de Begoña

Esta Agrupación celebrará asamblea general ordinaria el día 6 de enero de 1903, en su domicilio, Mazas, 15, á las nueve y media de la mañana, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura de actas anteriores.
2.º Idem de comunicaciones.
3.º Idem de las cuentas del trimestre.
4.º Movimiento de afiliados.
5.º Gestión del Comité.
6.º Renovación del mismo.
7.º Idem de la Comisión electoral.
8.º Proposiciones generales.

Se suplica la asistencia de todos los correligionarios en particular y de los no afiliados en general.

A los afiliados que se hallen atrasados en el pago de cuotas, les recomienda el Comité que se pongan al corriente, si no quieren que sus nombres sean dados á conocer en esta asamblea.

Agrupación Socialista de Deusto

Esta Agrupación celebrará asamblea extraordinaria el 1.º de Enero, á las diez de la mañana, con motivo de las próximas elecciones provinciales.

Agrupación Socialista de La Arboleda

Esta Agrupación celebrará asamblea general ordinaria hoy sábado, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta de la anterior.
2.º Idem de las cuentas del último trimestre.
3.º Movimiento de afiliados.
4.º Renovación del Comité.
5.º Proposiciones generales.

Se suplica á todos los afiliados la más puntual asistencia.

Agrupación Socialista de Ortuella

Esta Agrupación celebrará asamblea general ordinaria el día 10 de enero, á las siete y media de la noche, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Idem de comunicaciones.
3.º Examen de las cuentas del último trimestre.
4.º Movimiento de afiliados.
5.º Nombramiento de nuevo Comité.
6.º Gestión de los concejales del Partido.
7.º Proposiciones generales.

Sociedad de Mineros subterráneos

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el día 1.º de enero próximo, á las diez de la mañana, en su domicilio social, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura de actas.
2.º Idem de comunicaciones.
3.º Idem de las cuentas del trimestre.
4.º Movimiento de afiliados.
5.º Renovación de los Estatutos en los artículos 4, 16, 21, 25, 26, 28 y 36, y adicionar tres que ocuparán el lugar 2, 10 y 16.
6.º Proposiciones generales.

Dada la importancia de los asuntos que se han de tratar, se recomienda la puntual asistencia de de los afiliados, provistos del correspondiente Reglamento.

Sociedad de Trabajadoras del Muelle de Bilbao

La Junta Directiva convoca á una reunión á las socias y no socias para el día 4 de enero, á las tres de la tarde, con el fin de tratar los puntos siguientes:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Renovación de la Directiva.
3.º Lectura de comunicaciones.
4.º Asuntos varios.
5.º Cuentas del trimestre.
6.º Proposiciones generales.

PUBLICACIONES

«El Jabonero Práctico».—Precio, 1,50 pesetas.—Biblioteca de la «Irradiación».—Prim, 10, La Carlota, Madrid. Sucursal Atocha, 133.

En su primera parte se describen todos los aparatos y útiles indispensables en una jabonería, como son las calderas, artesas molinos, tinas, pilas, secaderos, etc.

La segunda está dedicada á las materias grasas y lejías, tratándose en ella de los aceites, grasas animales, modo de preparar el sebo y las diversas clases de lejías de potasa y sosa.

En la tercera parte se trata de la fabricación de los jabones, tanto en frio como calientes, dándose fórmulas para componer los de Marsella, jaspeados, blancos, espumosos, de ácido oleico, de aceite de palma, de resina, blando sistema español, idem sistema francés, amarillo holandés, alemán, inglés, ruso, de almendras amargas, de Windsor, de almizcle, clavel, vainilla, benjui, azahar, rosa, violeta, transparentes de glicerina, veteados, recocido, de resina balsámica, etc., etc.

En la última parte, dedicada á las adulteraciones y fraudes, se especifica los medios de reconocerlos y se dan recetas para obtener la blancura del jabón, para hacerlo espumoso y para bonificar un jabón estropeado por descuido.

**

El activo editor valenciano señor Sempere acaba de poner á la venta una nueva obra.

Titúlase ésta Cañas y barro y es una novela del conocido escritor don Vicente Blasco Ibáñez.

Forma la nueva obra un volumen de más de 300 páginas y se vende al precio de tres pesetas en las principales librerías.

A las Agrupaciones Socialistas de Vizcaya

En la imprenta donde se hace este periódico hay estados trimestrales con el encabezamiento de todas ellas é impresos todos los conceptos de gastos, al precio de cinco céntimos el ejemplar, llevando de veinte en adelante.

También hay libros impresos de filiación de socios, con orden alfabético y numérico, muy útiles para las Sociedades de resistencia; vendiéndose al precio de 5 pesetas el ejemplar de 100 hojas.

EL DERECHO A LA PEREZA

— POR —

Pablo Lafargue

En la imprenta de este periódico se ha hecho una edición, primera en España, de la célebre obra del escritor socialista francés Pablo Lafargue.

Consta de 56 páginas y se vende al precio de 20 céntimos el ejemplar.

Para los correspondientes á 15 pesetas el ciento, sin contar el franco.

TARJETAS POSTALES

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico, con el retrato de Marx y Pablo Iglesias, al precio de 15 céntimos cada cinco ejemplares.

En breve se tirarán otras con distintos retratos de socialistas conocidos.

SUSCRIPCIÓN

abierta por el Comité de la Federación de Agrupaciones Socialistas de Vizcaya á favor del compañero José Guénaga, sentenciado á la pena de dos años, once meses y once días de prisión correccional y ciento cincuenta pesetas de multa.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Suma anterior (86,15), P. Iglesias (Madrid) (2), RECAUDADO EN «LA COMOPOLITANA», SANTANDER, A. Echevarría (0,50), V. Gastañaza (0,50), Pablo Estura (0,50), Ceferino Cuvillas (0,20), Paz (2), Víctor Bolado (0,20), Paulino Díaz (0,50), Cualquiera (0,30), Z. (0,20), José Macho (0,25).

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Casto Prado (0,25), Miguel Colina (0,30), Sainz (0,25), Julio Martínez (0,50), Lino Fernández (0,50), Espavilato (0,25), Victoriano Marnez (0,25), De una apuesta (1), Ceferino Cuvillas (0,20), Espavilato (0,25), Sapina (0,20), Gastañaza (hijo) (0,25), Paco (0,25), Gastañaza (hijo) (0,25), Perezagua (0,25), Total (98,05).

Se reciben onativos en establecimientos de Merdio, Cerezo, Perezagua y Salsamendi.

CORRESPONDENCIA

Ortuella.—C.L.—Recibidos 18,75 pesetas para paquetes. Desierto.—E.O. de Z.—Id. 3,75 id. id. Gallarta.—Vcarrio.—Id. 60 id. id. Zaragoza.—znar.—Id. 3 id. id. por conducto de E.

La Arboleda.—M. L.—Id 18,25 id. id. Mieres.—M. S.—Su cuenta hasta el número 423, 21,75 pesetas. Adeuda certificado tarjetas.

Mieres.—Comité de la A.—Las 7 pesetas que dice no se recibían.

Vigo.—A. A.—Se remen los folletos; debe coste certificado.

Vitoria.—J. F.—Recibidas 5,61 pesetas para paquetes las 0,79 pesetas se remiten en tarjetas, aliferos no hay.

Güenes.—A. L.—Recibidas 3 pesetas para paquetes.

Cádiz.—F. H.—Id. 1 hasta fin de marzo de 1903.

Madrid.—EL SOCIALISTA.—Dad por recibidad 28,65 pesetas: 6 de C. López, de Ortuella; 12 de M. López, de La Arboleda; 1 de la S. de Cordeleros y 1 de J. Calvo, de ésta; 1 de Gervasio Pacios (Nogueira de Ramoin en Carreda, Oransa), ésta para que mandéis nueva suscripción; 6,65 de Erandio, y 1 de O. López, de Begoña.

Oviedo.—LA AURORA.—Dad por recibidas 25,90 pesetas: 7,50 de Beni, de ésta; 4,60 de J. Fernández, de Vitoria; 3 de M. López, de La Arboleda, y 10,80 de Erandio.

Santander.—LA VOZ DEL PUEBLO.—Dad por recibidas 3,75 pesetas de C. López, de Ortuella.

Barcelona.—LA GUERRA SOCIAL.—Dad por recibidas 4,60 pesetas de M. López, de La Arboleda y 16 de Erandio.

Alicante.—EL MUNDO OBRERO.—Dad por recibidas 3 pesetas de M. López, de La Arboleda.

Puebla de Cazalla.—A. Socialista.—Por conducto de EL SOCIALISTA recibimos 1 peseta hasta fin junio 1902, según mis libros.

Valladolid.—A. S.—Por el mismo conducto recibimos 3 pesetas hasta fin diciembre 1902 y T. P. 4 id. h.

Madrid.—EL SOCIALISTA.—Se subsana el error de Buenos Aires por conducto de Berga.—J. P.—Recibidos hasta fin de diciembre 1902.

Mataró.—A. R.—Id. id. de LA GUERRA SOCIAL 95 pesetas para paquetes hasta el número 414 y le son 0,50 para el 415.

Santander.—LA VOZ DEL PUEBLO.—Decidnos quién es P. V., esa que entrega 7,50. La no remitirá.

Astillero.—F. B.—Recibidos por conducto de LA VOZ DEL PUEBLO Cabárcenos.—J. H.—Recibidos por conducto 1 peseta hasta fin 1903.

Oviedo.—LA AURORA.—Entre Ibáñez 3 pesetas que cargamos á Burgos.—V. A.—Recibí 6 pesetas de paquetes. No tengo los que pide.

Erandio.—L. C.—Id. 4,80 id. id. Valladolid.—J. O.—Recibí por de M. I. 4 pesetas hasta fin diciembre 1902.

Sestao.—P. M.—Id. 1 id. hasta fin diciembre 1902.